



Protokollauszug
24. Sitzung vom 4. Dezember 2019

**256/2019 35.06.30 Kleine Anfrage von Yvonne Apiyo Brändle-Amolo betreffend
"Schlieren goes Green"
Beantwortung**

1. Kleine Anfrage

Am 28. Oktober 2019 wurde von Gemeindeparlamentarierin Yvonne Apiyo Brändle-Amolo die folgende Kleine Anfrage betreffend "Schlieren goes Green" eingereicht:

"Im 2015 hat die Stadt Schlieren am Schlierefäscht das Festgelände aufgeräumt. Dieses Jahr hat das Organisationskomitee eine Recyclingaktion in Zusammenarbeit mit dem Schlieremer Werkhof mit Depotjetons durchgeführt damit wir weniger Abfall haben könnten. Der Limmattaler Zeitung hat in der Ausgabe vom 6.9.2019 einen Artikel veröffentlicht, dem zu entnehmen ist, dass die Stadt Schlieren, Ressort Werke, Versorgung und Anlagen viermal weniger Abfall als vor vier Jahren entsorgen musste. Wir sollten diese tolle Aktion, die Schlieren umweltfreundlicher macht, weiterverfolgen und die Bevölkerung vermehrt einbeziehen.

Fragen:

- 1. Könnten wir diese Methode in Zukunft beibehalten und sie auch auf anderen Festen anwenden, zum Beispiel Chilbi, und Art and Food Festival?*
- 2. Falls nein, warum nicht?*
- 3. Könnte die Gemeinde Schlieren beim nächsten "Clean up day" am 11./12.9.2020 dabei sein und die IG saubere Umwelt beauftragen in den Schulen Sensibilisierungs-Workshops durchzuführen?"*

2. Antwort des Stadtrats

Frage 1: Könnten wir diese Methode in Zukunft beibehalten und sie auch auf anderen Festen anwenden, zum Beispiel Chilbi, und Art and Food Festival?

Antwort:

Dank dem Einsatz von nachhaltigem Geschirr am Schlierefäscht mussten weniger Abfälle eingesammelt werden, obwohl der Anlass grösser war als vor vier Jahren. Für die Schlieremer Chilbi 2019 wurde den Vereinen schriftlich empfohlen, möglichst kein Wegwerfgeschirr einzusetzen. Seit mehreren Jahren hat es bereits Vereine, welche Leihgeschirr einsetzen. Es wird ab 2020 bei allen Festanlässen darauf hingewirkt, den Einsatz von Wegwerfgeschirr und Plastik zu verhindern. Sofern das Art and Food Festival erneut stattfindet, wird das Anliegen bei den Organisatoren eingebracht.

Frage 2: Falls nein, warum nicht?

Antwort: --

Frage 3: Könnte die Gemeinde Schlieren beim nächsten "Clean up day" am 11./12.9.2020 dabei sein und die IG saubere Umwelt beauftragen in den Schulen Sensibilisierungs-Workshops durchzuführen?

Antwort:

Die Abteilung Werke, Versorgung und Anlagen macht seit vielen Jahren am "CLEAN-UP-DAY", früher "WAHRE WERTE", mit. Bereits in den vergangenen Jahren beteiligte sich die Schule an solchen Aktionstagen. Am 13. und 14. September 2019 wurde eine Sensibilisierungskampagne zusammen mit zwölf Schulklassen mit 230 Schülerinnen und Schülern organisiert. Es wurden geliterte Abfälle in Schlieren gesammelt. Am Samstag, 14. September fand ein Gebrauchtwarentausch im Werkhof statt. Künftig werden weitere Sensibilisierungskampagnen in den Schulen durchgeführt.

Der Stadtrat beschliesst:

1. Die Kleine Anfrage von Yvonne Apiyo Brändle-Amolo betreffend "Schlieren goes Green" wird im Sinne der vorstehenden Ausführungen beantwortet.
2. Mitteilung an
 - Anfragerstellerin
 - Gemeindeparlament
 - Abteilungsleiterin Bildung und Jugend
 - Abteilungsleiter Werke, Versorgung und Anlagen
 - Abteilungsleiter Sicherheit und Gesundheit
 - Archiv

Status: öffentlich

Stadtrat Schlieren

Markus Bärtschiger
Stadtpräsident

Ingrid Hieronymi
Stadtschreiberin